REFORMA

4

28/5/25





Buscan arrebatar espacios a PAN y PRI

Va Morena en Dgo. por más alcaldías

Intentará tricolor refrendar triunfos en las principales ciudades del estado

CLAUDIA SALAZAR

Como oposición, Morena y aliados buscarán consolidar el próximo domingo el avance alcanzado el año pasado en Durango.

Gobernado desde 2022 por el priista Esteban Villegas, de la alianza PRI-PAN-PRD, Durango tendrá elecciones locales para renovar 39 alcaldías.

La dirigencia de Morena busca repetir el nivel de votación alcanzado el año pasado, donde superó 60 por ciento de la votación en las elecciones federales.

En la campaña electoral, la lucha se ha centrado en la capital, Gómez Palacio y Lerdo, estos dos últimos de la Comarca Lagunera.

Sin violencia política como la que hubo en Veracruz, con el asesinato de candidatos y militantes de partidos, en Durango la campaña se caracterizó por el cruce de acusaciones de corrupción.

En el municipio de Durango compiten Toño Ochoa, alcalde panista con licencia, que busca la reelección con la alianza Unidad y Grandeza (PAN-PRI), y el senador morenista con licencia José Ramón Enríquez, ex alcalde de la ciudad, quien ha pasado antes por el tricolor, Acción Nacional y Movimiento Ciudadano.

En los últimos días, tanto Morena como el PAN y PRI aumentaron la operación política en la capital.

El Gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, hizo campaña con Enríquez, en un recorrido por tianguis de la ciudad de Durango.

Menchaca fue evidenciado por el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, quien denunció que el Gobernador viajó en jet privado a esa entidad para hacer campaña.

Días después, la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, acusó a la Gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, de ser ella la que opera ilegalmente en Durango, para desviar recursos públicos a favor de Ochoa.

Alcalde recriminó que Jiménez viajara en avión privado, llegara con maletas y sólo estuviera tres horas en la entidad, en una reunión de diputados locales del PAN. El lunes pasado, el presidente del Senado, el morenista Gerardo Fernández Noroña, acusó al Gobernador Esteban Villegas de amedrentar a militantes de su partido y estar metido en la campaña.

Ello coincidió con la detención, a cargo de policías locales, de Arturo Gabriel "N", por posibles delitos electorales, al ser detenido a bordo de una camioneta propiedad del estado de Hidalgo.

Analistas locales y encuestas reportan que Ochoa 4



REF**Ö**RMA

28/5/25

LEGISLATIVO

lleva ventaja frente al morenista Enríquez, en la lucha por un cargo que se convertirá en el trampolín para la gubernatura en 2028.

En las elecciones del año pasado, el distrito 4 federal, ubicado en la capital del estado, fue el único de cuatro que pudo ganar la alianza PAN-PRI-PRD, con 7 mil votos de diferencia frente a los morenistas.

Sin embargo, el PRI ha perdido fuerza después de los resultados del año pasado en todo el país, y la unidad se desmoronó en el proceso de elección de candidaturas, controladas por el Gobernador.

Una de las renuncias más comentadas fue la del ex dirigente estatal del tricolor, Luis Enrique Benítez, quien hace un año hacía campaña con el tricolor y criticaba a la ahora presidenta Claudia Sheinbaum.

El ex diputado y dirigente del PRI se afilió a Morena, invitado por Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Organización de ese partido.

Con la suma de más priistas, la coalición de Morena, PT y PVEM le apuesta a la movilización y votación lograda el año pasado en el estado, para ganar todas las alcaldías en juego.

En tanto, el PRI busca retener bajo sis siglas la alcaldía de Lerdo. La candidata de Morena, Flora Isela Leal, ex priista, compite con Susy Torrecillas, esposa del actual alcalde, Homero Martínez Cabrera.

En Gómez Palacio, la candidata de Morena es la diputada federal con licencia Betzabé Martínez, que el año pasado tuvo 55 por ciento de la votación y fue directora del DIF municipal en la anterior gestión municipal.

Para retener la alcaldía, el PRI postuló a Raúl Antonio Leal, priista de larga trayectoria en cargos locales de gobierno.

Movimiento Ciudadano apuesta a alcanzar entre 7 y 10 por ciento de la votación con candidatos de otros partidos. En Gómez Palacio postuló a Omar Enrique Castañeda, ex perredista y ex militante de Morena, que se sumó a MC en 2023.

En tanto, en Durango, su candidato es Francisco Franco, ex dirigente del Movimiento Territorial del PRI, quien sustituyó a Martín Vivanco, después de que éste renunció tras ser denunciado por su esposa por violencia doméstica.

REF RMA



RECTA FINAL

Durante los últimos días, Morena y aliados, igual que PAN y PRI, incrementaron la operación política y las acusaciones en Durango:



MAYO 18

El Gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca, hizo campaña con el morenista José Ramón Enríquez en un recorrido por tianguis de la capital de Durango.



MAYO 18

 Rubén Moreira, diputado priista, exhibió la llegada del Gobernador hidalguense en jet privado.

"En un lindo avión privado llegó el fifí de Julio Menchaca a Durango. Mientras el huachicol crece en Hidalgo, Menchaca se pone a jugar a las elecciones. Salió y regresó por ese aeropuerto fantasma que se llama AIFA. Como siempre, dicen que estuvo de hueva el evento".

PERIÓDICO

REF**Ö**RMA

PÁGINA

FECHA

28/5/25

SECCIÓN



LEGISLATIVO



MAYO 21

■ Luisa María Alcalde, dirigente de Morena. acusó a la Gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, de operar en Durango a favor de Ochoa.

"Tenemos información de que la Gobernadora (de Aguascalientes) viajó a la ciudad de Durango a bordo de un avión privado, con matrícula N7490A. El viaje coincidió con la presencia de diputados locales del PAN. Toda la comitiva llegó al aeropuerto con maletas como para varios días y se regresaron tres horas después, sin ellas".

MAYO 26

■ Arturo Gabriel "N", supuesto funcionario hidalguense, es detenido en Durango por posibles delitos electorales. Viajaba una camioneta propiedad del estado de Hidalgo.